



Secteurs de Beaumetz et Avesnes

Étudier à la campagne

Les étudiants qui vont prendre le chemin des universités et des grandes écoles à la rentrée prochaine doivent bien sûr prévoir un logement. Et parmi toutes les formules proposées, il en est une qui présente de nombreux avantages et à laquelle on ne pense pas assez souvent. A l'initiative du "Campus vert", certains agriculteurs accueillent des étudiants à la ferme. Regard en Marche a rencontré Dominique Chopin qui habite Oppy, village situé dans le triangle Arras, Lens, Douai.

Quand avez-vous décidé de créer des chambres d'étudiants et pour quelle(s) raison(s) ?

En 2003, nous avons décidé de créer trois logements étudiants de + ou - 30 mètres carrés, chacun dans un ancien bâtiment qui n'était plus conforme pour la ferme. Il nous a fallu trois mois pour réaliser les travaux et, à la rentrée, tout était prêt.

Les relations avec les étudiants sont-elles faciles ?

Je dirais même qu'elles sont familiales ! Nous les connaissons bien. Cette année, l'étudiante qui était là depuis trois ans s'en va car elle a réussi ses études (comme tous ceux que nous avons accueillis d'ailleurs) et nous allons la regretter. Vous savez, chacun a son indépendance (les étudiants ont un accès personnel à leurs appartements) mais ils savent qu'ils peuvent compter sur nous.

Avez-vous déjà reçu des étudiants étrangers ?

Non, mais certains viennent de loin étudier dans le Nord de la France et ils apprennent à découvrir la région. Le "Campus vert" organise d'ailleurs des découvertes de sites comme par exemple les terrils.

Le fait d'être éloignés de la ville ne dérange-t-il pas les étudiants ?

Non, du tout, ils viennent pour étudier au calme, tranquille, se reposer et bénéficier d'un cadre de vie agréable. Il est à noter que

la majorité d'entre eux ne sont pas fils d'agriculteurs et qu'ils ne connaissent pas le milieu agricole au départ.

Si c'était à refaire ?

Je recommencerais sans aucune réserve. Du reste, par chez nous (Bois-Bernard, Neuvireuil, Fresnoy) beaucoup d'agriculteurs ont décidé d'en faire autant. Pour les étudiants, les loyers sont moins élevés qu'en ville et les jeunes ne se sentent pas isolés. Bien sûr, il leur faut une voiture. Pour nous, c'est une façon intéressante de mettre en valeur le patrimoine et ça nous permet d'échanger et de rester jeunes !

Propos recueillis par Michèle Boucly

Pour tous renseignements : www.campusvert.com

